

～馬術部通信 2024 年9月号～

目次

1. 夏期実技実施報告
2. 令和 6 年度関東学生馬術秋季大会 結果
3. 御殿場馬場馬術競技会 partⅢ2024 結果
4. 第 45 回キャロットステークス 結果
5. 訃報 アルピニスト号
6. Tokyo Equestrian Festival 2024 結果
7. 東伏見スポーツフェスティバルの開催
8. 第 69 回全早稲田対全学習院馬術定期戦 結果
9. コンプライアンス情報
10. 監督徒然なるままに
11. 全日本学生三大大会開催のお知らせ

1. 夏期実技実施報告

馬術(夏期集中実技)授業実施のご報告 今年度より、春学期、秋学期の馬術の実技授業に加えて、夏期集中実技授業を開始いたしましたのでご報告いたします。全 14 回で行われる春/秋学期に対し、夏期集中実技授業は全 6 回で行われました。実技生の方々には、通常授業で行われる調馬索や部班運動に加えて、夕餉い作業などにも参加してもらいました。一般の学生には、厩舎作業も新鮮だったようで、作業手入れで癒された、エサを食べる姿はいつまでもみたいなどという意見が数多くあったそうです。普段の授業に比べて少ない回数で、一般の学生に、馬に触れ、騎乗する楽しさを知ってもらうには、いつも以上に丁寧な指導やコミュニケーションが大切なことを部員が感じ、秋学期の実技授業に向けて、身を引き締める機会となりました。夏季実技授業実施に伴い、大学が購入してくださった稻叶は実技生とのふれあいや、稻叶出場の試合映像鑑賞で活躍し、稻勇は実技授業への参加に向け、日々練習に励んでおります。



実技生と触れ合う稻叶

2. 令和6年度関東学生馬術秋季大会 結果

9/6(金)～9/8(日)に馬事公苑で行われました、令和6年度関東学生馬術秋季大会の結果をご報告いたします。

▽第1 - 1 競技障害90cm

第16位 笠井真結香（社学3）&稻珀
タイム 77.02 総減点 14

▽第2 - 1 競技障害100cm

第7位 細野光（スポ科2）&イリス
タイム 67.73 総減点0

第11位 中島妃香留（スポ科2）&エメラルドフローラ
タイム 53.73 総減点4

▽第3 - 1 競技障害110cm

第1位 中山颯慈（教育1）&稻嵐
タイム 63.35 総減点0

▽第4 - 1 競技 関東学生馬術協会会長杯争奪戦（障害馬術競技 80cm）

第3位 阿曾村里桜（国教3）&イリス
タイム 60.02 総減点0

第4位 回響（政経3）&エメラルドフローラ
タイム 64.34 総減点0

第5位 船田大翔（商3）&イリス
タイム 65.91 総減点0

第12位 植本裕尊（人科2）&ラトゥールブリエ
タイム 69.74 総減点16

第5 - 1 競技障害120cm（関東地区クオリファイ競技）

第5位 糸山大樹（政経4）&ジョルジオ・アルマーニ
タイム 59.14 総減点8

第1 - 2競技障害 90cm
反抗E 笠井真結香（社学3）&稻珀

第2 - 2競技障害 100cm
第5位 中島妃香留（スポ科2）&エメラルドフローラ
タイム 59.60 総減点4

第4 - 2競技 関東学生馬術協会会長杯争奪戦（障害馬術競技 80cm）
第1位 中山颯慈（教育1）&エメラルドフローラ
タイム 60.21 総減点0

第8位 荒浪大洋（文3）&ラトゥールブリエ
タイム 82.82 総減点18

反抗E 松谷理彩（文構3）&稻珀

3. 御殿場馬場馬術競技会 partⅢ2024 結果

9/13(金)～9/15(日)に静岡県の御殿場市馬術・スポーツセンターにて行われた御殿場馬場馬術競技会 partⅢ 2024 の結果をお知らせします。

○ 御殿場馬場馬術競技会 part Ⅲ 2024 (業) ビギナーズドレッサージュコンペ part Ⅲ 2024

▽ FEI ヤングライダー個人競技馬場馬術課目 2009

第2位 細野光(スポ2)&ブリタニア7号

最終得点率 63.530

▽ FEI 自由演技ヤングライダー馬場馬課目

第2位 細野光(スポ2)&ブリタニア7号

最終得点率 63.358

4. 第45回キャロットステークス コメント

9/15に馬事公苑にて行われた、第45回キャロットステークスのビキナーズジャンプに出場した黒森と若松のコメントを紹介いたします。

黒森恵（教育4）

今回、キャロットステークスに出場しました。1年生たちに混ざり、コーナーと共に50cmの障害を飛びました。この50cmの障害は、私が1年の冬に達成したいと心に決めた目標でした。2年の秋に挑戦した際には、3反Eのために思うように返ってくることができず、その後は腰を痛めてしまい、練習ができない日々が続きました。そのため、コーナーで返ってくることを諦めかけていました。しかし、今回の試合に出るチャンスを与えていただき、本当にありがとうございました。第1障害では、急すぎる角度で入り止めてしまったものの、コーナーは本当に素晴らしい馬で、その後は見事にゴールまで導いてくれました。コーナーで無事に返ってくることができ、本当に嬉しかったです。キャロット中、悲しいことが起きましたが、卒部前に良い思い出を作らせてもらえて感謝の気持ちでいっぱいです。指導してくれた阿曾村、一緒にコーナーに乗った若松、乗ってくれたコーナー、さらにはご協力いただいた皆様ありがとうございました。



黒森恵（教育4）&稻煌号

若松ひなた（人科1）

この度はキャロットステークスのビキナーズジャンプに、コウソクコーナーと出場させていただきました。今回の大会ではより良い成績を残すということよりも、まずは人馬共に無事に帰ってくるということを一番の目標としていました。そして本番、想像していたような緊張は全くなく、冷静に物事を考えることができていたと思います。ただ自分自身を落ち着かせることができず、焦りが馬に伝わってしまったのが一番良くありませんでした。また練習中に不安に感じていた点がそのまま試合でも出てきてしまいました。結果としましては人馬共に無事に帰ってくることができましたが、自分の足りない点ばかりが露呈してしまう悔しい試合となってしまいました。熱心に指導していただいた先輩方に

は申し訳ない気持ちでいっぱいです。次に出場する試合は紅白戦になると思うで、自分の足りない点を少しでも補えるよう、1からやり直す気持ちでこれからも練習に取り組んで参ります。ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願ひいたします。また生き物を扱う部活である以上、いつどこで何が起きるのか分からぬということを今回の大会で再確認させられました。これからは毎日馬に感謝し、精一杯の愛情を注ぎながら活動していきたいと思います。



若松ひなた（人科1）&稻煌



只熊航大（文構2）&アルピニスト号

5. 訃報 アルピニスト号

9/15(日)に実技や下級生練習などで活躍していたアルピニスト号が試合中に心不全で亡くなりましたのでご報告いたします。物怖じせず、乗り手を選ばないアルピニストは実技生や下級生、中級者の障害練習と様々な場面で共に練習に励んでくれました。数多くの部員がアルピニストにお世話になりました。部員一同、ここに哀悼の意を表します。

以下、アルピニスト入厩時から担当者としてアルピニストと共に歩み、ご卒部後もお気遣い頂いていた松竹 OG(令和6卒)から弔辞を頂きましたので、ご紹介いたします。

9/15(日)の午後に大好きで特別なアルピニストが天国へと旅立ってしまいました。幸運にも最後の見送りまでさせていただいたはずなのに、本当はどこか

でまだ生きているのではないか、明日の朝起きたら全部夢で本当は厩舎で元気に暮らしているのではないかと考えてしまいます。アルピニストの元担当者として、そして、アルピニストのことを愛していた人間として彼の旅立ちに一筆添えさせていただきたいと思います。

アルピニストは2020年の9月に早稲田に入厩し、最後の瞬間まで練習馬として頑張ってくれました。厩舎や蹄洗場でのイメージが先行して危険な馬のイメージが強いかもしれません、馬場に出ると物音には動じず、乗り手を選ばず安心して運動できる馬です。障害にも前向きで、人の練習に辛抱強く向き合ってくれる馬です。

アルピニストとの日々を思い出すと楽しいことも大変だったこともたくさんあります。反射のように人のことを噛んだり蹴ったりしてしまうこと、担当者になってすぐに厩舎に入った瞬間に噛まれて大アザができたこと、足が痛いというから足の様子を見ていたら触りどころが悪かったのか蹴り飛ばされたこと、皮膚が弱くすぐ蕁麻疹が出ること、私がいないとき有限って縫うような怪我をすること、人の技術が足りずに思うように運動させてあげられなかったこと、実は後輩のことを病院に何人か送っていること、それなのに本当は体を洗われたりたてがみを編まれたりするのが好きなこと、きこうだけでなく耳の後ろや胸をかいてあげると喜ぶこと、おでこを触られるのが好きなこと、厩舎に行くと小さな声でなきながら出迎えてくれること、何かしてほしいことがあると大きな強いまえかきで主張してくれること、夏に毎日スイカをあげていたら毎日は飽きたこと、雪を見せたくて一緒に外に出たらすごく嫌そうな顔をされたこと、言葉がわかってるみたいな振る舞いをすること、実は人のことをよく見ていて気を遣ってくれていること、いつも私のことを許してくれていたこと。。。まだたくさんのことを見出せるのにアルピニストはこの世のどこにもいないんだと思うと寂しくてたまりません。

彼と過ごした愛おしい日々は全て宝物でこんなに早く思い出すことでしかアルピニストに会えなくなるとは思ってもいませんでした。アルピニストは大学時代の偉大なパートナーであり、卒部してからも私の良き友人で家族で特別なんて言葉では表しきれないくらい大切な存在でした。

ただ、不思議なことにこんなにも急に別れが来たのにアルピニストに対して申し訳ないという気持ちやこうしておけばよかったという後悔はほとんどありません。私がいる日に私の後悔の少ないようになってしまったアルピニストの本

質はやはり気遣いの馬で、私に対して、そして人間に対していつも大きな愛を向けてくれていたんだなと思い知らされます。こんな形で気がつかなくていいから、ただずっと生きていてほしかったというのが本音です。

しかしそれでも、アルピニストの13年間の馬生を誇りに思いますし、アルピニストの馬生に私が登場できたことがとても誇らしいです。そして、出会ってからどんなときもアルピニストがアルピニストとして誇り高く生きていたことを私はずっと覚えています。また、いつかあなたに巡り会えると信じて私は頑張ります。それまで幸せだけの世界でのんびりと草でも食べながら待っていてほしいです。

私の好きな言い伝えに天国にいる誰かを思い出すとその人の頭上には花が降るということがあります。私が思い出すたびにアルピニストの周りには草が降るといいなと思っています。

最後になりますが、アルピニストを私の特別として尊重してくれた監督、コーチ、OBOGの皆様と私がアルピニストに出会ったときから最後の瞬間までずっとアルピニストを私の特別にしてくれた部員のみんなに感謝の気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございました。

試合に出た一年生には辛い経験だったでしょう。自分の気持ちが第一なので無理は決してしないでほしいですが、アルピニストとの練習で得た経験を今後に活かして、できれば馬を続けてくれたらいいなと思っています。



6. Tokyo Equestrian Festival 2024 結果

9/14(土)に馬事公苑にて開催された、Tokyo Equestrian Festival に中島と稻叶が参加しました。結果をお知らせします。

▽U25 Next Stars 1st Round

第2位 中島妃香留（スポ2）&稻叶

最終スコア 8.7

▽U25 Next Stars Final Round

第7位 中島妃香留 & 稲叶

タイム 71.37 総減点 12



中島&稻叶

7. 東伏見スポーツフェスティバルの開催

9/16(月)に東伏見スポーツフェスティバルが開催されました。馬術部では乗馬体験と餌やり体験を実施いたしました。どちらもすぐに受付を終了してしまうほど大盛況となりました。参加してくださった方々にもとても満足して頂けたと思います。以下は体験の様子です。



参加者の皆様と馬たち

8. 第69回全早稲田対全学習院馬術定期戦 結果

9/21(土)、22(日)に学習院白馬場で行われました、第69回全早稲田対全学習院馬術定期戦の結果をご報告いたします。

▽第1競技 馬場馬術第3課目A

第2位 中島妃香留&ロッキーロイヤル 最終得点率 66.111%

第5位 細野光&如月 最終得点率 60.000%

第7位 糸山大樹&稻彩 最終得点率 58.681%

第8位 船田大翔&稻炭 最終得点率 57.778%

上位2人馬の合計

学習院:132.153%

早稲田:126.111%

勝ち点

学習院:2

早稲田:1

▽第2競技 馬場馬術競技第5課目A

第2位 阿曾村里桜&如月 最終得点率 61.296%

第4位 中山明弥&稻彩 最終得点率 59.444%

上位2人馬の合計

学習院:122.901%

早稲田:120.741%

勝ち点

学習院:3

早稲田:1

▽第4競技 現役小障害飛越競技 80cm

第1位 中島妃香留&デクスター タイム 49.64 総減点 0

第3位 阿曾村里桜&イリス タイム 51.40 総減点 0

第4位 植本裕尊&ラトゥールブリエ タイム 59.13 総減点 7

2反E 松谷理彩&稻珀

▽第5競技 高校生障害飛越競技 70cm

第2位 石井美帆&稻珀 タイム 63.81 総減点 0 基準タイムとの差 8.81

上位2人馬の合計

学習院:0

早稲田:不戦敗

勝ち点

学習院:2

早稲田:1

▽第6競技 OBOG 障害飛越競技 80cm

大藪俊介&丹桜 タイム 64.97 総減点 12

古賀有希&ラトゥールブリエ タイム 61.94 総減点 5

山田雪乃&幹桜 タイム 51.03 総減点 8

山下大輝&稻珀 タイム 58.16 総減点 6

競技勝ち点

学習院:4

早稲田:0

勝ち点

学習院:2

早稲田:1

▽第7競技 現役中障害飛越競技 110cm

第1位 糸山大樹&テクスター タイム51.34 総減点8

落E 細野光&イリス

上位2人馬の合計

学習院:不戦敗

早稲田:8

勝ち点

学習院:1

早稲田:3

▽総合結果

勝ち点

学習院:11

早稲田:9

準優勝 早稲田大学

残念ながら、14年間の早学戦の連覇の歴史に幕を下ろす結果となってしまいました。悔しさをばねに、更に精進を積み重ね来年こそは優勝を目指し日々の練習に励んでまいります。応援、誠にありがとうございました。また、出場選手のコメントも合わせてご紹介いたします。

はじめまして。3年目の阿曾村里桜と申します。早学戦ではイリスと現役小障害、如月と5課目Aに出場させていただきました。イリスには彼女が早稲田に来てからおよそ2年間担当させていただいている。イリスは才能あふれるパワフルで心優しい牝馬です。最初の頃は、イリスの大きな飛びについていけず、馬

に助けられてばかりでしたが、最近では少しずつ安定した走行ができるようになってきました。今回も待機中はテンションが高くどうなることかと思いましたが、本番では落ち着いて走行してくれました。ただ、逆に落ち着きすぎていたため、もう1段階ペースを上げられたら良かったなど反省しています。今後はより高い障害にもチャレンジしていきたいと思っています。

如月とは約1年間コンビを組んできました。今年の六大学でも5課目で出場しましたが、自分の力不足から思うような結果を得られず、さらに如月の怪我も重なり、関東学生大会への出場は叶いませんでした。関東学生大会の前に獣医さんから「もう5課目は難しい」と言われましたが、中島をはじめとする部員みんなの助けを借りながら如月のリハビリを続け、競技に復帰することができました。久しぶりの競技会で出番前はとても緊張し、失敗したらどうしようという不安でいっぱいでしたが、馬付きをしてくれている同期の松谷が励ましてくれたおかげで、何とか平常心で演技ができました。結果は61.296%と、今までで一番いい点数を出すことができて、とても嬉しく思っています。しかし、一位の温桜には0.5%差で負ってしまったので悔しさも残ります。今後の課題としては、如月が苦手としているハーフパスとフライングチェンジです。これらを克服できるよう、如月をよりサポートするための乗り方をしっかりと練習していきます。早慶戦では、さらに完成度の高い演技をお見せできるよう、一層努力を重ねてまいります。

最後になりますが、今回このような素晴らしい競技会が開催され、私たちが競技に専念できる環境を整えていただいているのも、安岡先生や大藪監督をはじめ



阿曾村&如月

とする OB・OG の皆様のご支援、ご尽力のおかげです。この場をお借りして、心よりお礼申し上げます。（阿曾村、国教 3）



植本&ラトゥールブリエ

争覇戦に続き早学戦にも出場させて頂きました。争覇戦では練習の成果を出せませんでした。今回の早学戦は、その争覇戦のリベンジの気持ちもある試合でした。結果は 1 反抗タイム減点-3 総減点-7 でした。まだまだ馬に助けられている場面が多く、反省点の多い走行でした。早学戦での走行を糧に、今後の練習に邁進していく所存です。（植本、人科 2）

9. コンプライアンス情報

私たちは、「早稲田大学教旨」に基づいて行動します。

- 「学問の独立」を本旨と為すを以て、之が自由討究を主とし、常に独創の研鑽に力め以て 世界の学問に神補せん事を期す
 - 「学問の活用」を本旨と為すを以て学理を学理として研究すると共に之を実際に応用するの道を講し以て時世の進運に資せん事を期す
 - 「模範国民の造就」を本旨と為すを以て個性を尊重し身家を発達し国家社会を利済 し 併せて広く世界に活動す可き人格を養成せん事を期す
- 以上の早稲田大学教旨に基づきながら、未成年飲酒禁止やハラスメント防止に努めております。

10. 監督徒然なるままに

9/21(土)、22(日)に行われた早学戦において15年振りの敗北を喫しました。敗因は、中障害に早稲田しかエントリーがないなど真剣勝負な雰囲気が醸成されにくい中、学生達にこの対抗戦の意義を伝えきれず、ピークを合わせられなかったこと、そして何より勝負を託され私も出場させていただいたOB戦で負けた事にあります。応援いただいた皆様大変申し訳ありませんでした。

さて、私は長年にわたりOB戦のメンバーになる事を避けてきました。約20年前、馬事公苑ホースショーで優勝をかけた一戦の最後のトリプルで失権しました。直後JRAは未曾有の不況により経費節減の名の下、一部を除き競技会への出場を取りやめました。事実上引退となり、その後一度だけ早慶戦に駆り出された時も自馬で失権し、その2つのトラウマをずっと引き摺ってきました。笑

今回OB戦のメンバーが足りないと糸山主将に泣きつかれた時、ちょうど競馬学校の教育用馬を購入するためにオーストラリアで30頭近くの試乗をしていたタイミングでもあったため、何となく引き受けてしまいました。早学戦が終わった夜、思っていた以上に団体の敗北と自分の失敗が悔しく、良く眠れませんでした。朝、仕事に向かうために仕方なく起きあがると、股関節に違和感があつて自分がまもなく54歳になることを思い出して笑ってしまいました。そうしたら急に記憶が蘇ったのです。

出番前は緊張もしましたし、負けたらどうしようなど様々なことを考えていましたが、ベルが鳴った後は経路にだけ集中し、負けたくない一心で必死に乗っていました。1番から2番6歩のラインを皆が7歩で行く中、5歩で向かい、そこから右に急回転していくときは濡れた馬場に肢を取られるかもしれないと思いながらも手綱を緩めることはしませんでした。結果、前段の学習院の方がショートカットした障害で体勢を戻しきれずに拒否されてしまい完敗でした。その後は馬に負担かけないように走行しようと思いながらも気が抜けてしまい、踏切外しが続きました。

でも…

楽しかったのです！緊張と集中の間に生まれるゾーンのようなあの感覚を思い出して。80cmの低い障害でそこまでムキになる必要もないのに若い人達に混じって思いっきり突っ込んでいったことも。

この楽しさ、学生のみんなにも知って欲しいと思いました。散々練習して、緊張して試合に臨んで失敗して、それを繰り返していく中で少しずつ成功体験を

積んで、馬を信頼できるようになる頃に感じられるようになります。不安を払拭するためには練習するしかありません。

学生達にも収穫がありました。ブリタニア7とロッキーロイヤルのいない第5課目では、阿曽村（3年）と如月、中山（4年）と稻彩が高レベルの学習院馬場チームと互角に渡り合ってくれました。阿曽村は小障害でもイリスで好走行を見せました。中障害（M-D）で優勝した糸山にも成長を感じました。大学から始めた事を知って驚く学習院の学生がたくさんいました。高校戦の石井（1年）も最近失権の続いている稻珀（ケニー）を上手にコントロールして満点で帰ってきました。ほろ苦い思いをした船田・松谷（3年）、植本（2年）も次に繋がる試合だったと思います。こうした皆の成長の陰に中島・細野（2年）のサポートがあったことも忘れてはなりません。人馬の成長が見られる限り、早稲田大学馬術部には未来があると感じさせてくれます。

今後もOB戦に出るか？出ませんよ。応援に来てくださった方に20代、30代の卒業生がほとんど見られませんでした。若いOB・OGの皆様にもっとご参加いただけるようにしなければならないと思ってますので若手の皆様宜しくお願いします！

10月末にはいよいよ全日本学生が馬事公苑で開催されます。今回の失敗も糧にしっかり準備を整えて本番に臨み、ゾーンに入った人馬をお見せしたいと思います。皆様が応援にお越しくださることを心よりお待ち申し上げております。

11. 全日本学生三大大会開催のお知らせ

10/30(水)～11/4(月)にかけて、全日本学生三大大会が馬事公苑にて開催されます。一年間の集大成となるこの大会を部員一丸となって戦ってまいります。つきましては、選手たちの活躍を現地で注目していただきたいと存じております故、皆様のご来場を心よりお待ちしております。

【今後の試合予定】

- 10/4(金)～10/6(日) NTS馬術大会 秋 @中島トニアシュタール
 - 10/11(金)～10/13(日) 第59回オリンピック記念馬術大会 @馬事公苑
 - 10/30(水)～11/4(月) 全日本学生三大大会 @馬事公苑
- 最近の馬術部通信は、ホームページに掲載していますので、ぜひご覧ください。

URL とパスワードは下記の通りです。

URL: <https://whrc1927.wixsite.com/waseda-equestrian>

「More」をクリックすると、「馬術部通信」という項目がございます。

パスワード:whrc1927

◆お問い合わせ◆

電話番号 042(467)5790

E-mail toumon.jyobakai@gmail.com

Web <https://whrc1927.wixsite.com/waseda-equestrian>

ご意見・ご要望をお待ちしています。

4 年	中山明弥
3 年	松谷理彩
2 年	加藤凱也
2 年	中島妃香留
1 年	只熊航大
1 年	若松ひなた